GACETA DE MADRID

DEL MARTES 4. DE JULIO DE 1758.

Viena 5. de Junio de 1758.



ADA dia se aumenta mas el Campo, que se sorma en las cercanias de esta Capital, con los muchos croatos, y Tropas, que llegan de Uneria, y otros Paises, para emplearle en donce lo pidan las circunstancias. El Viernes ultimo se traseron de Moravia dos Espias, los quales se llevaron a la Carcel de los Militares, en donde se les examinarà. El uno de ellos es de Walaquia, y el otro Niahometano. El mismo dia se puso en tormento à otro, que havia intentado pegar suego à uno de nucliros Almacenes.

El Miercoles passado traxo un Correo de Bohemia la noticia, de que el Exercito del Imperio se havia juntado el dia 28. de Mayo con el del Mariscal Serbelloni, los que haran al presente un Cuerpo de 454- Hombres, cuyo mando en Gese ha tomado el Principe de Dos-Puentes, y su Alteza ha embiado sa adelante algunos Destacamentos para comenzar las operaciones de Camparas y el Mariscal de Bathiani partirà de un dia à otro para este Exercito. Se sabe actualmente, que los Prusianos disparaban contra Olmutz, sin embargo de que esta Plaza no estaba atacada por todas partes. La puerta de Ungria esta aun abierta, y se cree siempre, que este Sitio no es mas que una estratagema, que el Rey de Prusa finge para sacar al Mariscal de Daun de su ventajosa situación. Nueltras fuerzas estan ya unidas a el , la Guarnicion de la Plaza con mucho valor, y si el Enemigo quiere ganarla, le costarà muy cara su conquista. El diario de nuestro Quartel General de Cewicz hasta 31. del passado, dice lo siguiente: El dia 27. de Mayo por mañana, y tarde reconoció el Mariscal Daun las cercanias de nuestro Campo, y los Prusianos aun estaban en Litau en la misma posicion, excepto que havian hecho partir de esta Ciudad algunos Barallones, que sucron luego reemplazados por otras Tropas, que les llegaron de Neustalt. Tambien supimos el mismo dia, que muchos centenares de Hombres comenzaban à trabajar en las fortificaciones de esta ultima Ciudad, cuyos Balnartes guarnecian de Artilleria, y que ignalmente hacian Gavictos, y Faginas à la parte de Olmutz, en donde formation las lineas de circumila-

cion, y coatravalacion; pero que no obstante esto, nuestros Croatos ocupaban aun todo el terreno exterior de la Plaza. El dicho dia 27. una gruessa Partida de Prusianos, sostenida de alguna Infanteria con Artilleria, se dexòver nuevamente en las alturas de Plumenau; pero no teniendo otro objeto. que el de cubrir un forrage, que se hacia en las cercanias, se retirò, despues de un ligero recucuentro, que tavo con los Usares del Mayor Ceneral Conde de Esterbassi, que estaban apostados en Prin. El dia 28. diò aviso Mons. de Janus, de que Mons. de Lavius, Theniente Coronel del Regimiento de Petermaradin, havia atacado en Heidenpiltsch un Comboy, que estaba para ir à cargar Viveres, y Forrages à Tropau para el Exercito Prusiano. Un Destacamento, compuesto de Usares, y Dragones, y de dos Batallones, mandado por el Principe de Lubomirski, escoltaba este Comboy, que se puso en suga luego que divisò nueltras Tropas. Mons. de Lanius se apoderò en esta ocafion de 314. Carros, como tambien de la mayor parse de los Cavallos, que Jos conducian, y todo lo embio à parte segura. Estos Carros los havian juntado los Prusianes en el Territorio de Gloskau, y los destinaban al transporte de sus Almacenes. Aun no estaba abierta este dia la Trinchera delante de 0!mutz, pero los Enemigos continuaban en hacer las prevenciones para este efecto. La Plaza està en buen estado, y proveida de todo lo necessario; y el General Baron de Marshal, que manda en ella, ha dado rodas las disposiciones convenientes para su desensa. Las Tropas Prusianas del Campo de Czeleschemitz hicieron el 28. un nuevo forrage, que cubricuon dos Regimientos, el uno de Dragones, y el orro de Usares; y el Conde de Esterbassi se contentò con observarle, porque no tenia bastantes fuerzas para embarazario. Este dia tuvimos aviso de que el Cuerpo enemigo, que se havia puesto en las alturas de Laskou, havia establecido en su frente una Bazeria Este Cuerpo parece consta de 44- Hombres de Infanteria, un Regimiento de Usares, y 100. Cazadores. El 29. se viò levantar al lado de Olmutz un espeso humo, mezclado con llamas: Al principio no se conoció lo que seria, pero despues se supo, que se havia prendido fuego en las Aldèas de Cepschin, y de Hatschin, que no distan mucho de Olmutz. Los Enemigos se abanzaron este dia hasta la Hermita de Heiligen-Creutz, en donde se discurre tienen designio de establecer alguna obra; pero la Guarnicion de Olmutz les hizo un fuego de Artilleria muy vivo. El 30. al amanecer passò nuevamente el Mariscal Daun à Konitz à examinar la posicion de Mons. de Laudon; y su Exc. que observo al mismo tiempo la de los Prusianos, no se restituvo à su Quartel hasta la tarde. Las noticias del dia 21. se reducen à que el Enemigo ha hecho acampar algunos Batallones de Companias Francas en Sternberg, à la otra parte de Olmutz, y formado cerca de Neustalt un Campo do algunos millares de Hombres para seguridad de los Comboyes, que le vienen de Silesia. La mayor parte de los Habitantes de

aquellos contornos se refugian en los Destacamentos, que Mons de Lanius tiene apostados en las Montañas, y con ellos vienen muchos Desertores, que sientan Plaza en questras Tropas, baxo de cierta Capitulacion.

Hamburgo 11. de Junio de 1758.

E N la Audiencia particular, que el Marques de Lopital, Embaxador de Francia en S. Peversbourg, tuvo de esta Corre, entregò à S.M. Rusiana una Carra del Rey sir Amo, y anadiò à ella cierta Deslaracion sobre los motivos, que obligaron al Conde de Clermont à retirar su Exercito de los Paises que ocupaba. Quando el Ministro, que la Puerta embiò à la misma Corte à noticiarla la exaltación del Gran Señor al Trono Othomano, llego à la pequeña Ciuded de Iwer. El Jucz de Policia, aunque prevenido à tiempo por el Osicial de las Guardias, no le tuvo prompto alojamiento. El Embiado Turco, estrechado por las gentes de su Comitiva, les dixo, que le tomassen en donde pudiessen, con lo qual dos familiares de este Ministro eligieron para sì la misma Casa del Juez: Este, irritado de semejante proceder, les hizo prender. y dar de palos. Quexòse el Ministro de esta injuria, y por ulcimo sue arrestado el Juez. Luego que el Embiado Turco llegó à S. Petersbourg pidió. que se ahorcasse al Juez delante de su Casa, cuya demanda hizo en un tono muy alto, è imperioso. La Corte, en vista de esto, despachò un Expresso à Constantinopla para informar de todo lo sucedido à la Puerta, y entretanto se està con mucha inquietud por lo que mira à este Miembro de la Justicia. Participan de Polonia, que el Campo Rusiano de Dirschau, que durante algunas semanas ha estado haciendo tamos movimientos, y prevenciones para ponerse en marcha, estabactodavia allì, y que no hi dexado de aumentarse mucho con los Regimientos, que han ido de las Ciudades de Thorn, Mariemberder, Elbing, y Mariembourg, respecto de que casi todo el Exercito està al rededor de Dirschau. En las referidas Plazas no han quedado fino unos ligeros Destacamentos, y en la de Elbing solo ay 100. Hombres. A ultimos del mes de Mayo huvo un vivo reencuentro entre una partida de Moscovitas, y otra de Prusianos, de cuya Accion solo se ha podido saber, que los primeros retiraron 10. Carros de sus heridos, y entre ellos un Oficial, que lo estaba peligrosamente. El camino de los Correos, que havia estado interrumpido entre Dantzig, y Watzkou, se ha abierto nuevamente, y la primera de estas Ciudades vacila todavia entre el ternor, y la esperanza. Los Rusianos piden nuevamente la entrada en esta Ciudad: El Rey de Polonia es de parecer, que se les reciba en ella: Los Magnetes se oponen; y el Magistrado de Dantzig continua en rehusarlo. Acaba de saberse, que el Exercito Moscovita ha recibido orden de estar prompto à marchar, lo que executaria sin falta à principios de Junio; pero no se dice àzia que parte. Avisan de Varsovia, que los Prusianos, en nunero de 244-Home

Hombres, se puntahan en las cercanias de Polnisch-Lisa, baxo, las ordenes del Principe de Anhalt-Desau; y que este Cuerpo se uniria al del General Kanitz, que està en Pomerania, y es de 8. à roy-Hombres. Se sabe de Dresde, que los Anstriacos, que hacian correrias hasta las immediaciones de esta Capital, havian buelto à Bohemia: Que en Meisen se formaba un gran Almacèn de Paja, Heno, y Abena: Que los Cavallos de remonta, que iban de Berlin al Exercito del Rey de Prusia, havian recibido contraorden; y que el del Principe Henrique de Prusia havia retrocedido para ir à oponerse à las Tropas de Austria, y de los Circulos, que se havian unido en el Cantón de Gieshubel.

Londres 9. de Junio de 1758.

AS ultimas cartas, que se han recibido de la Nueva-Yorck refieren lo siguiente :,, El Almirante Boscawen llegò à la altura de Luisbourg el dia , 24. de Abril ultimo: El Cavalleto Hardy havia cruzado delante de esta " Plaza desde el dia 6. del mismo mes con 9. Navios de Guerra: Otros 8. ", tambien de Guerra, llegaron aqui de Inglaterra con 35. Embarcaciones para " conducir Tropas à Luisbourg; pero como nuestra Provincia havia preve-", nido suficiente numero de Vasos, los otros han ido vacios à Halifax. De ,, aqui, de Boston, y de Philadelphia se llevaron varios Caerpos de Tropas , para juntarlos con el que està en Halifax desde la ultima Campaña, à fin , de que unidos puedan passar à la Isla-Real. Este Cuerpo unido compondrà " cerca de 154- Hombres, sin comprehender 300. del de Artilleria. En las , Provincias de la America Septentrional se forma otro Evercito de 2011-" Hombres de Tropas de Europa, y del Pais, que obrarà contra la Canada, , baxo las ordenes del Theniente General Abercombrie; y assimismo otro Cuer-, po de 6y-Hombres, que debe emplearse en las Provincias Meridionales Inglesas,, De esta forma contamos, que actualmente av en nuestras Provincias de la America cerca de 60y- Hombres. Las nocicias que se tienen de aquellos Paises son de mucha imporcancia. Desde el dia 25. de Diciembre hasta aora hemos apresado 54. Navios Franceses, cargados de Provisiones, y Municiones, que iban à la Canada, y Cabo-Bretin. La indiferencia fobrevenida entre nuestra Corte, y la de Stockholmo, no solo subsiste, sino que parece se aumenta cada dia mas, de tal manera, que Mons. de "ynaniz, Secretario de Embaxada del Rey de Suecia, se ha despedido de la Corte, y ha partis'o para Stockholmo. Se dan muchos motivos para esta partida tan precipitacia y entre otros la tôma de algunos Navios Suecos por nuestros Corsarios, que no se han restituido, y la tibieza con que sue recibido el Coronel Camp-Fili quando el año pallado fue con cierta Comission de parte de S. M. cerca del Rev, y del Senado de Suscia. El Martes ultimo por la tarde se recibieron muchas carras de Phimouth, que decian haver llegado alli un Allerne con la noticie de que las Embarcaciones de Transporte, y algunos Navios de Guerra de nuestra grande Esquadra havian llegado el dia 4. à las siete de la manana a

la Colta de Morlux, en Francia: Qué el milino dia havian delembarcado las Tropas cerca de esta Plaza, y que debian ir promptamente à atacar à Biost por Tierra, mientras que los Navios de Guerra lo executaban por Mar. Como la Corte no tuvo al mismo tiempo este aviso, se dudo en dir credito à esta noticia; pero esta manana llegò un Expresso al Almirantazgo con el aviso de que las Tropas havian desembarcado en Morlax, sin perder un Hombre. Tambien ha llegado un Correo del Exercito del Principe Ferdinando de Brunswick con la noticia de que una parte del Exercito, que està à sus ordenes, havia passado el Roin el dia 2. cerca de Emerick, de que se havia apoderado, como assimismo de Cleves, y otras Plazas. Mons. Pitt, Secretario de Estado, presentò à los Comunes de parte el Rey un Carta, por la qual pide S. M.: ,, Que en las circunstancias en que se halla le ponga esta Camara ", en estado de subvenir à ciertos gastos extraordinarios de Guerra durante es-" te año, y tomar medidas, que desvanezcan los designios de los Enemi-,, gos.,, El Miercoles se presento de parte de S. M. otra igual Carta a la Camura de los Pares; y haviendola leido, se resolvió dar gracias à S. M. por su benigno Mensage, con las mayores expressiones de reconocimiento, y arcacion por las providencias que toma S.M. para las peligrosas coyunturas en que pueden hallarle los Negocios, y las reiteradas feguridades de que sostendran à S. M. en todo lo que tenga por conveniente emprehender para el bien de sus Estados, y Vasfallos, &c. Haviendo deliberado el mismo dia una Junta de los Comunes sobre el Subsidio, resolviò conceder al Rey 8009- tibras Sterlinas. El Vice-Camarero presentò ayer à los Comunes una Carta de S. M., en que expone, que haviendo hecho retirar un Batallon de sus Tropas, que estaba empleado en los Establecimientos de la Compania de las Indias Orientales. recomendaba à la Camara le puliesse en disposicion de assistir à dicha Compania con el gasto que haria en reemplazarla con otro Batallon; y esta Carta se remitiò al examen de una Junta de la Camara.

La Haya 15. de Junio, de 1758.

SEgun las cartas de 11. del corriente, escritas en el Campo de los France-Jes de Gueldres, estos esperaban de un dia à otro medir sus sucreas con los Hanoverianos. La situación de los dos Exercitos, y los movimientos que cada uno hacia por su parte, no denotaban otra cosa. Las Tropas Francesas estàn en buen estado, y exceden de 509-Hombres, y las Hanoverianas no passan de 409-Estos hicieron el dia 10. un movimiento de retirada, que obligó à los primeros à hacer otro, pero sin mudar su Quartel General.

Pares 17. de Junio de 1758.

El Principe Xavier de Saxonia, baxo del nombre de Conde de Luscia, llegò à Versalles el dia 14. de este mes à las siète de la tarde. Haviendo-se dexado ver la Esquadra Inglesa el dia 4. de este mes en la Costa de Breta-

Ma, delante de S. Malò, hizo el dia figuiente su desembarco en Calcale. El Comandante, que estaba en el Fuerte, hizo una vigorosa resistencia; pero sinalmente se viò precisado à ceder al suego de dos Fragatas, que arruinaron todas las desensas del Fuerte, y se retirò con su Tropa. Los Enemigos se estendieron despues hasta el Arrabal de S. Servan; pero los 211- Hombres, que se apostaron en el, se retiraron el dia 9. antes de amanecer, y bolvieron à entrar en el Campo, establecido en las alturas de Parami. El Capitan, que mandaba en el Reducto de Nes, haviendolo advertido, destacò luego à su Theniente, y 30. Hombres, que se situaron à la entrada del Arrabal. A las nueve de la mahana se reconociò, que la Bateria de Morteros, en que el Enemigo trabajò algunos dias, estaba abandonada, y que havia un gran movimiento en el Campo. A cosa de medio dia estaba yà totalmente recogido. Todas las Tropas le pusieron en Batalla, y à las cinco de la tarde comenzaron à dessilar azia Caneale. El Duque de Ayguillin hizosalir de la Ciudad al anochecer un Destacamento de la Guarnicion, à las ordenes dei Conde de la Tour de Auvergne, compuesto de 60. Nobles voluntarios, de cerca de 150. Vecinos de S. Melò, y de 450. Hombres de Infanteria, para observar la marcha de los Enemigos, y alcanzar su Retaguardia. En las alturas de Parante se les unieron 800. Guarda-Costas, y 250. Dragones. El Conde de Aubigny, Mariscal de Campo, que conduxo este ultimo Deslacamento, tomo el mando de toda esta Tropa. Los Ingleses se dexaron en su Campo una gran parte de sus subsistencias, y muchos Cañones elavados. La precipitada retirada de los Enemigos no puede atribuirse à otra cosa, que à la noticia que acaso recibirian del proximo arribo de las Tropas, que iban de Brest, y del Oriente en socorro de S. Mali. Estas hicieron una diligencia increible, mediante las providencias que se tomaron, de poner Carros en el camino para conducir los Soldados fatigados, y el Vino que se les distribuyà de distancia en distancia. Si los vientos no se mudan, la Esquadra Inglesa tendrà disseultad en salir de la Bahia de Cancale, tome el rumbo que quisiere. Por una Galeota, despachada de Quebec, y ha traido cartas de Canada con fecha de 3. de Mayo ultimo, se han recibido las noticias siguientes: Aunque las Expediciones de este Invierno no han sido muy considerables, sin embargo los Franceses han logrado ventaja en todos los reencuentros que han tenido con los Ingleses, yà sca por los Establecimientos que les han destruido, ò yà por las cabezas que los Salvages les han quitado. Entre un gran numero de ligeras empressas solo se referiran dos, que bassen para hacer juicio del valor de los Ganadienses, y Salvages, nuestros Aliados. Haviendo el Marquès de Vaudrevil determinado atacar una Poblicion inglesa, compuesta de nuevos Pobladores, y situada à la crilla del Cerlak, la quai servia de Almacèn à los Enemigos, y estaba llena de todo genero de Escotos, y Municiones, embiò alli al señor de Beletre, Theniente de las Tropas de la Colonia, con 300. Ca-

nadien

nadienfes, y Salvages; y sin embargo del rigor de la estacion, y de increibles fas tigas, y trabajos, liego cerca de Corlak, y juntando en el camino muchos Sal. vages de las cinco Naciones Proque as y Onoyotas, paíso el Rio a nado, y ataco la Poblacion, que estaba cubierra de cinco pequeños Fuertes, que los Ingleses abandonaron quando se demoliò à Choorguen, y ultimamente bolvieron à ocupar. Estos Fuertes los tomò nuestro Oficial uno por uno. El Gese del Lugar. que mandaba el primero, se rindiò à discrecion, y assi successivamente se apoderò de los oxos, y les pegò suego. Mientras que el señor Beltran hizo esta operacion, une parte de su Tropa saqueò, y quemò la Poblacion, que se componia de sesenta casas. Además de una gran cantidad de Harina, y de todo genero de Granos, Municiones, y Efectos, quo en ella havia, se tomsron quatro mil Bueyes, y Bacas, tres mil Carneros, otros tantos Cerdos, y quinientos Cavallos, lo que no debe maravillar, si se atiende à que los Ingleses havian formado en este Pueblo un Almacen para el Comercio de las cinco Naciones Troquesas, y otras. Se assegura, que el Gese de este Pueblo havrà perdido 4004-libras. Una parce de la Guarnicion del Fuerte Konary, que venis en socorro de los Ingleses, se viò en la precision de repassar el Rio à nudo, despues de haver sufrido muchas descargas de Fusileria. Esta Expedicion se hizo el dia 13. de Noviembre passado. Los Ingleses perdieron en ella 50. Hombres, y se les hicieron 170. prisioneros, con machos Oficiales. La pèrdida de los Franceses ha sido poco considerable. La segunda Expedicion fue cerea del Fuerte Carillon. Informado el Marques de Vaudrevil, que los Ingleses meditaban una empressa contra este Fuerte, destaco 200. Canadienses, y Salvages, à cargo del señor de Rentay, Cadere en las Tropas de la Colonia. Luego que este Cadete saliò à Campaña, percibiò un Destacamento enemigo, casi igual al suyo, que estaba apostado en la Montaña de Peles. Las Tropas de este Destacamento eran gente escogida, y corredores de Bosques, y las mandaba el Mayor Roberto Roger, famoso Partidario. No obstante la ventajosa posicion del Enemigo, el señor Rentar le atacò y singiendo recirarse, le obligò à baxar à la llanura, en donde le rodeò por todas partes. La Accion se disputò quatro horas, y los Salvages quitaron la cabeza al Partidario, à 8. Oficiales, y à 140. Ingleses, creyendose, que el resto del Destacamento pereciò miserablemente, del qual se resugiaron dos Oficiales en miestro Fuerre. Esta Accion ha sido muy aplaudida, por haverla executado, y dirigido un Cadere, cuyos Camuradas, y la Tropa pelearon baxo sus ordenes con el mayor valor, y subordinacion. De nuestra parte havo 13. Troqueses, R. un Nep singut mucros, y 2. Cadetes, 15. Yroqueses, un Abensquisa, y un Canaliense heridos peligrosamente. Los Ingleses tuvieron una gran perdida con la muerte de Roberto Roger. Este Partidario posseja las lenguas de los Salvages, y era tan valeroso, y determinado, que Milord London hacia de el la mayor confianza-Man

Madrid 4. de Julio de 1758.

Plantamente se reciben en esta Villa gustosas noticias de la importante salud, que los Reyes nuestros Señores experimentan en su Real Sitio de Aranjuez; tenjendose igualmente savorables anuncios de la que en S. Ildephonso consiguen la Reyna Viuda nuestra Señora, y el Señor Infante Don Luis.

El Rey se ha servido nombrar para la Abadia de Castroxeriz, Dignidad de la Islesia Metropolitana de Burgos, al Doct. D. Julian Garcia de Abienzo: Para el Ascedianato de Valpuella, Dignidad de la misma Iglesia, à D. Juan Manuel del Rio: Para una Canongia de la Iglesia Cathedral de Guadix al Doct. D. Gaspar Antonio Cayon y Santiago: Para la Dignidad de Chantre de la Iglesia Cathedral de Orihuela à D. Juan de Olmeda y Aguilar: Para una Canongia de la misma à D. Ignacio Brost y Barona: Para una Racion de la propia Iglesia à D. Miguel Mullada; y para una Canongia de la Iglesia Colegial de Manresa, del Obispado de Vique, à D. Juan Farrerons.

El Mercurio Historico, y Politico del mes de Mayo de este año, se hallarà el Jueves proximo en casa de D. Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas; en Cadiz, en la Libreria de Salvador Sanchez, junto à S. Aguitin; y en Murcia, en la de la Viuda de Ximenez Roldan, calle de Zambrana. Libro nuevo: Dissertacion Historica sobre las Letanias antiguas de la Iglesia de Espini: su Autor D. Manuel Velez Marin, Presbytero, residente en esta Corresse hallarà en el Puesto de Alfonso de la Higuera, Gradas de S. Phelipe. Otro: Apologia pro Melistuo Salesia, Seraphica Teresia, Joanne à Cruce, alisque vite Spirituelis Mazistris: Auctore D. D. Vincentius Calatayud, Reg. Collegii Corporis Christi Alumnus, Phil. ac Theol. Profess. Congregationis Oratorii Philippi Neri Presbyter, &c.; se vende en la Libreria de Francisco Assensio, junto al Correo de Castilla, y en Valencia en la Porteria de la Congregacion, con las Obras Theologico-Dogmaticas del Autor. El Libro: Fama posthuma del Rmo. P. Fr. Juan de la Concepcion, Escritor que fue de su Sagrada Religion de Carmelitas Descalzos, Calificador de la Suprema, &c. Escrita en Octivas por D. Joseph Benegasi y Luxan, Regidor perperuo de la Ciudad de Loxa, &c.; y se incluye el cèlebre Poema, que dexò escrito dicho Rmo. P. inticulado: La Escuela de Urania, con un Indice de sus Obras impressas, y manuscritas; se hallarà en la Libreria de Juan de S. Martin, calle de la Mourera, con los demas Escritos del referido D. Joseph Benegasi.

CON PRIVILEGIO.